

## **Das Festival der Christlichen Kultur “Russland-Griechenland. Zusammen durch die Jahrhunderte” hat stattgefunden**



Das V. internationale Wohltätigkeitsfestival der christlichen Kultur “Russland- Griechenland. Zusammen durch die Jahrhunderte” fand am 21. August 2021 gleich auf zwei Plätze: im Saal der kirchlichen Versammlungen der Christ-Erlöser-Kathedrale und auf dem Domplatz der Hauptkathedrale der Streitkräfte der Russischen Föderation- der Auferstehungskathedrale im Park “Patriot” in der Umgebung von Moskau statt.

Dieses Jahr wurde das Festival mit dem der Zweihundertjahrfeier des Anfangs von dem nationalen Befreiungskampf des griechischen Volks sowie mit dem zwanzigsten Jahrestag der Verherrlichung in Heiligen von Admiral Fjodor Uschakow verbunden. Während des Kulturforums werden die Schaffensmasterklassen, Wettbewerbe und Konzerte, wo die Besucher russische und griechische Musik hören, nationale Tänze und Nationaltrachten von den Völkern der Länder sehen können. Außerdem wurden auf dem Marathon der Wohltaten den Gewinnern des allrussischen Malwettbewerbs für Kinder “Freundschaft der russischen und griechischen Völker” die Auszeichnungen vorgenommen.

Das Programm des Festivals der christlichen Kultur wurde mit dem Bittgottesdienst bei der Hauptkathedrale der Streitkräfte der Russischen Föderation angefangen.

Die Besucher des Parks “Patriot” konnten sich mit der Ausstellung “Korfu. Ich sehne mich nach dich zu leben, schaffen und glauben” und der Ausstellung “Unbesiegbarer Admiral: heiliger gerechter Krieger Fjodor Uschakow” bekanntmachen, auf deren im Einzelnen man Dutzende Seltenheiten sehen kann,

die mit dem Leben des großartigen Flottenführers und des Heiligen der Russischen Orthodoxen Kirche verbunden sind.

Die Gala des Festivals fand im Saal der kirchlichen Versammlungen der Christ-Erlöser- Kathedrale statt. Dem Anfang des Konzertprogramms wurde die Videoansprache des Oberhauptes des Festivalsorganisationsausschusses, des Vorsitzenden der Kaiserlichen Orthodoxen Palästina Gesellschaft S.W. Stepaschin vorausgeschickt.

**Die Begrüßung Seiner Heiligkeit des Patriarchen von Moskau und ganz Russland Kyrill** hat der Stellvertreter des Vorsitzenden der Abteilung für kirchliche Außenbeziehungen des Moskauer Patriarchats der Erzbischof von Wladikawkaz und Alan Leonid gelesen.

Seine Heiligkeit Kyrill wies auf die tiefe historische Bindung der Schicksale der Völker von Russland und Griechenland hin und betonte: “ So, beteiligte sich der Heilige Fjodor Uschakow an der Spitze von dem Geschwader der Russischen Seekriegsflotte an der Befreiung der Ionischen Insel von der ausländischen Okkupation, und ein bisschen später halfen die russischen Soldaten ihren griechischen Brüdern in dem Kampf für die Unabhängigkeit. Das Gedächtnis an den gefallenen Helden, an ihren aufopfernden Tat ist für die Bewohner von Russland und Griechenland heilig. Die Russische Orthodoxe Kirche setzt sich beständig für diese Gedenkarbeit ein, leistet den erheblichen Beitrag zur Festigung der guten Beziehungen zwischen unseren Ländern und Völkern, die aneinander mit dem gemeinsamen christlichen Glauben und der gleichgesinnten Kultur hängen. Den hohen evangelischen Idealen treu zu bleiben, Gebote der Vorfahren, die sich viel in dem gemeinsamen Kampf für die Freiheit des griechischen Volkes bemüht haben, nicht zu vergessen, ist unsere Berufung und unsere Pflicht vor der heutigen und zukünftigen Generationen”.

Der Vorsteher der Russischen Orthodoxen Kirche äußerte die Hoffnung, dass das Festival “Russland-Griechenland. Zusammen durch die Jahrhunderte” “die brüderliche Kommunikation von unseren Zeitgenossen fördert, ihnen die Möglichkeit gibt näher mit dem reichen Erbe der russischen und griechischen Kulturen bekannt zu werden”.

Der Präsident des Festivals P.A. Karpuchin hat die Botschaft des Außenministers Russlands S.W. Lawrow gelesen.

Die Begrüßungen den Veranstaltern, Teilnehmern und Gästen des Festivals haben auch gesendet: der Vorsitzende des Föderationsrats Russlands W.I. Matwienko; der Verteidigungsminister der Russischen Föderation S.K. Schoigu; der Kulturminister der Russischen Föderation O.B. Lubimowa; der Vorsitzende der Russischen Historischen Gesellschaft S.E. Naryschkin; der Präsident der Interparlamentarischen Versammlung von Orthodoxie, der Vorsitzenden des Ausschusses für Entwicklung der bürgerlichen Gesellschaft, Angelegenheiten von gesellschaftlichen und religiösen Vereinigungen S.A. Gawrilow; der Botschafter der Russischen Föderation in Griechenland A.M. Maslow und andere.

*Kommunikationsamt der Abteilung für kirchliche Außenbeziehungen*